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1er trimestre 2018 
 
Leçon 10 
 

LE ROLE DE LA GESTION CHRETIENNE DE LA VIE 
 
Sabbat après-midi 3 mars 2018 
 Le peuple de Dieu doit se distinguer par sa façon de servir Dieu, 
avec amour et humilité ; il se souvient que, lié par une alliance 
solennelle, il se doit de servir l'Éternel et lui seul. 
 Dieu exige de ses enfants la perfection. ... La vie du Christ ici-bas 
fut une révélation parfaite de la loi de son Père, et ceux qui prétendent 
être chrétiens doivent être semblables à lui quant au caractère. Il faut 
qu'ils observent aussi les commandements de Dieu. ... 
 Toute chose doit être considérée à la lumière de l'exemple du 
Christ. Il est la vérité. Il est la véritable lumière qui éclaire chaque 
homme qui vient au monde. Ecoutez ses paroles. Imitez-le dans son 
exemple d'abnégation et de sacrifice de lui-même. Cherchez dans ses 
mérites ce glorieux caractère qu'il possède pour que vous en héritiez. 
Ceux qui suivent le Christ ne vivent pas pour leur propre satisfaction. Les 
principes humains sont de faibles roseaux. L'idéal de l'Eternel est la 
perfection du caractère.  
                       God’s Amazing Grace, p. 148; Puissance de la grâce, p. 149. 
 
 
  « Déjà vous êtes émondés par la parole que je vous ai dite. 
Demeurez en moi comme je demeure en vous » (Jean 15. 3,4 NBS) … Le 
Christ est représenté par le cep de la vigne qui transmet nourriture, 
vitalité, vie, esprit et puissance aux branches, leur permettant de porter 
du fruit ; alors, quand l’affliction et les déceptions se présenteront, vous 
pourrez faire preuve d’un caractère différent de celui du monde. Il sera 
évident que vous êtes en relation avec Jésus-Christ et que sa puissance 
et sa grâce vous soutiennent dans ces moments difficiles en les 
adoucissant. Quand la coupe de la souffrance sera au bord de vos lèvres, 
vous vous souviendrez que vous avez en Lui l’aide et le réconfort dont 

vous avez besoin. La coupe de la consolation sera placée dans vos mains  
et ce moment pourra être le  plus heureux de votre vie. 
 Toutes les capacités, les facultés, les talents et la puissance de 
raisonnement qui sont les vôtres doivent être mis au service de votre vie 
religieuse. La bonté, la compassion, la pitié et l’amour de Dieu sont les 
fruits qui naissent sur les branches greffées sur le Cep vivant.  
                                                                                      Reflecting Christ, p. 355.    
 
 
 S'il y a jamais eu un peuple ayant besoin de lumière, c'est bien 
celui qui est dans les temps de la fin de l'histoire terrestre. Nous voulons 
savoir ce que dit l'Ecriture. Nous désirons nous approcher des durables 
et divins oracles. Nous voulons cette foi vivante qui saisit le bras du 
pouvoir infini, et nous pouvons le faire. Oui, faisons-le avec profit dans 
l'intérêt de notre propre âme. 
 Vous pouvez vous unir au Cep vivant. Chaque membre de votre 
être tout entier peut s'unir à ce Cep, alors la sève et la nourriture venant 
de la vigne alimenteront la branche qui est attachée au Cep, jusqu'à ce 
que vous soyez un avec Christ comme Lui était Un avec le Père. Ainsi ses 
bénédictions vous seront imparties.  
                            Faith and Works, p. 66; La Pratique de la foi, pp. 66, 67. 
 
 
 
Dimanche 4 mars 2018 
 
Christ comme axe 
 Il n'est pas suffisant de connaître et de respecter les paroles des 
Écritures. Nous devons chercher à les comprendre en profondeur, nous 
devons les étudier avec ferveur et manger la chair et boire le sang du 
Fils de Dieu. Les chrétiens révéleront le degré de leur investissement par 
la bonne santé de leur caractère spirituel. En vue de l’édification de 
notre propre caractère, nous devons apprendre à connaître l’application 
pratique de la Parole. Nous devons être de saints temples dans lesquels 
Dieu puisse vivre, cheminer et agir... 
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 Dans notre vie quotidienne, devant nos frères et devant le 
monde, nous devons être des interprètes vivants des Écritures, qui font 
honneur au Christ en révélant Sa mansuétude et l'humilité de Son cœur. 
Les enseignements du Christ doivent être pour nous comme les feuilles 
de l'arbre de la vie. En mangeant puis en assimilant le Pain de vie nous 
révélerons un caractère équilibré. Par ce qui nous unit et en appréciant 
les autres plus que nous-mêmes, nous donnerons au monde un 
témoignage vivant de la puissance de la vérité.  
                            Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, 
                     vol. 5, p. 1135; Commentaire d'Ellen White sur Jean 6:53-57. 
 
 
 
 Quand, grâce à la révélation qu’il eut du Christ, l'apôtre Paul, le 
persécuteur se convertit et devint chrétien, il déclara qu'il était comme 
quelqu'un né hors du temps [avorton]. A partir de ce moment-là, le 
Christ fut pour lui tout, et en tous. [Colossiens 3.11 NBS] « Pour moi 
vivre c’est Christ » dit-il (Philippiens 1.21 NBS). C'est, dans toutes les 
Écritures et en quelques mots, la définition la plus parfaite de ce que 
signifie être chrétien. C'est l’entière vérité de ce que proclame 
l'Évangile. Paul comprenait ce que beaucoup semblent être incapables 
de comprendre. Quel homme intensément fervent il était ! Ses paroles 
démontrent que son esprit était centré sur le Christ  qui, pour lui, était 
l'auteur, le soutien et la source de toute sa vie.  
                             The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 903, commentaire 
                                                                    d'Ellen White sur Philippiens 1:21. 
 
 
 Une piété formaliste ne sauvera personne. Chacun doit acquérir 
l'expérience profonde et vivante qui, seule, peut nous sauver au milieu 
des troubles qui sont devant nous. L'œuvre de chacun sera éprouvée, et 
sa valeur, déterminée. Si elle est d’or, d’argent ou de pierres précieuses, 
elle sera comme cachée « au secret de la tente » du Seigneur*.  Mais si 
elle est de bois, de foin ou de chaume, elle n'échappera pas à la colère 
de l'Eternel. ... 

 Ceux qui sont disposés à tout sacrifier pour la vie éternelle la 
recevront. Elle vaut tout ce qu'on peut souffrir pour elle, la crucifixion 
du moi et l'abandon de toute idole. Son poids éternel de gloire dépasse, 
au-delà de toute mesure, les richesses de cette terre et éclipse toutes 
les attractions de ce monde.  
That I May Know Him, p. 303; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 305. 
 
*(voir Psaume 27.5 NBS ; « Il me cachera dans sa maison »,  dans 
Français courant. Allusion faite au Temple de Jérusalem).  
 
   
Lundi 5 mars 2018 
 
La doctrine du sanctuaire 
 Par la foi nous devons nous approprier les promesses de Dieu, et 
nous fournir des bénédictions abondantes qui nous ont été assurées par 
Jésus-Christ. L’espérance a été placée devant nous, l’espérance même 
de la vie éternelle. Rien de moins que cette bénédiction satisfera notre 
Rédempteur. Mais notre part consiste à saisir cette espérance par la foi 
en Celui qui l’a promise. 
 Nous pouvons nous attendre à souffrir; car ce sont ceux qui sont 
participants à Ses souffrances qui seront participants de Sa gloire. Il a 
acheté le pardon et l’immortalité pour l’âme pécheresse et en péril; 
mais notre part consiste à recevoir ces dons par la foi. En croyant en Lui 
nous avons cette espérance qui est une véritable ancre de l’âme, sûre et 
ferme. Nous devons comprendre que nous pouvons nous attendre avec 
confiance à la faveur de Dieu non seulement en ce monde, mais dans le 
monde céleste, du fait qu’Il a payé un tel prix pour notre salut. La foi 
dans l’expiation et l’intercession du Christ nous gardera ferme et 
inamovible au milieu des tentations qui nous pressent ... Contemplons la 
glorieuse espérance qui est placée devant nous, et par la foi saisissons-
la.                                                                                          Lift Him Up, p. 331. 
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 « Or voici le point capital de ce que nous disons: nous avons un 
tel grand prêtre, qui s'est assis à la droite du trône de la majesté divine 
dans les cieux; il est au service du sanctuaire et de la tente véritable 
celle qui a été dressée par le Seigneur et non par un être humain. » 
(Hébreux 8.1. 2). 
 C'est ici qu'est révélé le sanctuaire de la nouvelle alliance. Le 
sanctuaire de la première alliance avait été dressé par des hommes, 
construit par Moïse. Le second est « dressé par le Seigneur et non par 
un être humain ». Dans le premier, des prêtres terrestres 
accomplissaient leur service; dans le second, le Christ, notre Grand 
Prêtre, officie à la droite de Dieu. Le premier sanctuaire était sur la 
terre, le second est dans le ciel.... 
 La splendeur inégalée du tabernacle terrestre reflétait aux yeux 
des hommes les gloires du temple céleste dans lequel le Christ, notre 
Précurseur, officie en notre faveur devant le trône de Dieu.  
          The Great Controversy, pp. 413, 414; Le Grand Espoir, pp. 301, 302. 
  
 Au milieu des angoisses et des difficultés, ne regardons pas à 
l’homme pour être secourus; mettons notre confiance en Dieu. 
L’habitude de raconter nos problèmes à d’autres nous affaiblit et ne fait 
pas de bien à ceux qui nous écoutent. Nous plaçons sur eux le fardeau 
de misères spirituelles qu’ils sont incapables de soulager. Nous 
cherchons le secours de l’homme faillible et limité, alors que celui du 
Dieu infini est à notre disposition. 
 Nous n’avons pas besoin d’aller aux extrémités du monde pour 
trouver la sagesse, car Dieu est tout près de nous. Notre succès ne 
dépend pas des capacités que nous possédons, ni de celles que nous 
acquerrons, mais du Seigneur. Nous devons avoir beaucoup moins de 
confiance en l’homme et davantage en ce que Dieu peut faire pour tous 
ceux qui croient. Il désire ardemment que nous le recherchions avec foi, 
que nous nous attendions à de grandes choses de sa part. Il désire nous 
donner une juste compréhension des choses temporelles et spirituelles. 
Il peut aviver notre intelligence et nous inspirer le tact et l’habileté. 
Mettons nos talents au service du Seigneur et demandons-lui la sagesse: 
elle nous sera accordée.  
                   Christ’s Object Lessons, p. 146; Les Paraboles de Jésus, p. 120. 

Mardi 6 mars 2018 
 
Des croyances christo-centrées 
 Les enfants de Dieu connaîtront Celui qui les aide. Ils sauront en 
qui ils peuvent avoir une confiance sans réserve et, avec l’aide du Christ, 
ils pourront, sans présomption, être remplis d’une sainte confiance. Oui, 
ses serviteurs peuvent en toute sécurité croire en Lui seul et sans 
crainte, continuer à obéir à ses commandements, abandonnant tout ce 
qui a trait au monde, que ce dernier s’y oppose ou l’approuve. Leur 
réussite leur vient de Dieu et ils n’échoueront pas, bien qu’ils n’aient ni 
les richesses, ni l’influence des hommes pervertis. … 
 Être en relation avec le Seigneur Jésus-Christ représente notre 
seule sécurité. Nous pouvons nous permettre de perdre l’amitié des 
hommes du monde. …   Les enfants de Dieu doivent Le servir. Pour qu’ils 
en soient capables, le Christ les a appelés hors du monde, les a sanctifiés 
et affinés.                                                               This Day With God, p. 354. 
 
 
              Ceux qui acceptent la vérité, par amour pour elle, mourront au 
monde et deviendront doux et humbles de cœur, comme leur divin 
Maître. Dès que le cœur se transformera, ils mettront leurs vêtements, 
leur conversation, leur vie en harmonie avec la Parole de Dieu. Nous 
avons tous besoin de nous humilier sous la puissante main du Seigneur. 
Puisse le Maître affermir solidement nos pieds sur le terrain de la vérité 
éternelle! 
 L'influence transformatrice de la vérité sanctifie l'âme. ... 
L'amour que le Christ a révélé en manifestant son grand sacrifice pour 
sauver l'humanité a renversé toutes les barrières. L'amour de Dieu se 
déverse dans l'âme, la gratitude naît dans le cœur jadis aussi froid 
qu'une pierre. Le Christ crucifié, le Christ notre justice s'empare des 
êtres et les amène à la repentance. Ce sujet est si simple que les enfants 
peuvent se l'approprier; les personnes sensées et instruites en sont 
charmées lorsqu'elles le considèrent dans les profondeurs de sa sagesse, 
de son amour et de sa puissance, qui ne peuvent jamais être pénétrés.      
                       My Life Today, p. 265; Avec Dieu chaque jour, p. 269. 
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 Vivre la loi de Dieu n’est possible, pour l’humain, que par la foi  
en Christ. L’homme n’est pas capable de se sauver lui-même, mais le Fils 
de Dieu se lance dans la bataille à ses côtés le plaçant sur un terrain plus 
favorable en lui offrant Ses attributs divins. Et quand l’homme accepte la 
justice du Christ, il partage sa nature divine. Il peut garder les 
commandements de Dieu et vivre. L’apôtre Pierre disait : « Les biens du 
plus haut prix qui nous avaient été promis nous ont été accordés, pour 
que par ceux-ci vous entriez en communion avec la nature divine, vous 
étant arrachés à la pourriture que nourrit dans le monde la convoitise » 
(2 Pierre 1.4 NBS). 
 La vérité, telle qu’elle est en Jésus, c’est l’obéissance à chaque 
précepte de Yawéh. C’est une œuvre venant du cœur.  La sanctification 
biblique n’est pas la sanctification superficielle qui ne cherche pas à 
sonder les Écritures, mais fait confiance aux bons sentiments et aux 
impulsions au lieu de rechercher la vérité tel un trésor caché. La 
sanctification de la Bible conduira celui ou celle qui la possède à tenir 
compte des exigences de Dieu en leur obéissant. Les cieux, saints et 
purs, sont en réserve pour ceux qui gardent les commandements de 
Dieu.                                                                                  Lift Him Up, p. 152. 
 
         
                                                                                        
Mercredi 7 mars 2018 
 
Le message des trois anges 
 «Je vis un autre ange qui volait par le milieu du ciel, ayant un 
Evangile éternel, pour l’annoncer aux habitants de la terre, à toute 
nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple. Il disait d’une voix 
forte: Craignez Dieu, et donnez-lui gloire, car l’heure de son jugement 
est venue; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les 
sources d’eaux.» (Apocalypse 14.6, 7). 
 Si ce message est écouté, il attirera l’attention de toute nation, 
tribu et langue, et de tout peuple sur la nécessité d’une étude 
approfondie de la Parole ... 
        Selected Messages, book 2, p. 105; Messages choisis, vol. 2, p. 121. 
  

 Beaucoup sont dans les ténèbres. Ils ont perdu le cap. Ils ne 
savent pas quel chemin prendre. Que ceux qui sont perplexes repèrent 
ceux qui sont aussi dans la perplexité, et leur offrent des paroles 
d’espérance et d’encouragement. Lorsqu’ils le feront, la lumière du ciel 
leur révélera le sentier à suivre. Les paroles de consolation qu’ils 
prodigueront aux affligés les consoleront eux-mêmes et en aidant les 
autres ils trouveront une solution à leurs propres difficultés. La joie 
prendra la place de la tristesse et de la morosité. Le cœur rempli de 
l’Esprit de Dieu irradiera sa chaleur dans tous les cœurs. Tous ceux qui 
accompliront cela ne seront plus dans les ténèbres, car leurs « ténèbres 
seront comme le midi ».  
               Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 4,  
                               p. 1151; Commentaire d'Ellen White sur Ésaïe 58.9, 10. 
 
 Le message d’avertissement doit être diffusé de ville en ville, de 
cité en cité et d’un pays à l’autre, non en cherchant à éblouir le public, 
mais par la puissance de l’Esprit et avec le concours d’hommes de foi. 
 Pour ce faire, il faut accomplir le meilleur travail possible. L’heure 
est venue, heure solennelle, où, par l’intermédiaire des messagers de 
Dieu, le rouleau (prophétique) est déployé aux yeux du monde. La vérité 
contenue dans les messages des trois anges doit être annoncée à toute 
nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple; elle doit dissiper 
les ténèbres qui règnent sur tous les continents et parvenir jusqu’aux 
îles de la mer.  
                                                             Evangelism, p. 19; Évangéliser, p. 23. 
 
 Nous sommes le peuple qui observe les commandements de 
Dieu. Pendant les cinquante dernières années toutes les formes 
d’hérésie ont tenté d’obscurcir nos esprits concernant l’enseignement 
de la Parole de Dieu — particulièrement touchant le ministère que le 
Christ exerce dans le sanctuaire céleste, et le message que le Ciel nous a 
envoyé pour ces derniers jours, tel qu’il est contenu au chapitre 14 de 
l’Apocalypse. Des messages de toute espèce ont été adressés aux 
adventistes du septième jour, pour prendre la place des vérités qui ont 
été obtenues point après point, par l’étude et la prière, et confirmées 
par la puissance miraculeuse du Seigneur. Mais les jalons qui ont fait de 
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nous ce que nous sommes doivent être maintenus, et ils le seront, 
comme Dieu l’a déclaré dans sa Parole et par le témoignage de l’Esprit. Il 
nous demande de nous cramponner avec fermeté, par l’étreinte de la 
foi, aux principes fondamentaux qui ne peuvent être mis en question.    
Selected Messages, book 1, p. 208; Messages choisis, vol. 1, p. 242. 
 
 
Jeudi 8 mars 2018 
 
La gestion chrétienne de la vie 
 La vraie sanctification signifie l’amour parfait, l’obéissance 
parfaite, la conformité parfaite à la volonté divine. Nous sommes 
sanctifiés par l’obéissance à la vérité, et notre conscience est purifiée 
des œuvres mortes pour servir le Dieu vivant. Nous n’avons pas encore 
atteint la perfection, mais nous pouvons rompre avec notre égoïsme, 
avec notre péché. De grandes possibilités, des réalisations nobles et 
saintes sont à la portée de tous.  
               The Acts of the Apostles, p. 565; Conquérants pacifiques, p. 503. 
 
 
 Le Seigneur n’en retire aucun plaisir lorsqu’il nous voit 
spirituellement faibles. «Car Dieu, qui a dit: La lumière brillera du sein 
des ténèbres! a fait briller la lumière dans nos cœurs pour faire 
resplendir la connaissance de la gloire de Dieu sur la face du Christ. Nous 
portons ce trésor dans des vases de terre, afin que cette grande 
puissance soit attribuée à Dieu, et non pas à nous.» (2 Corinthiens 4.6) 
Nous devons affronter des luttes et des épreuves, mais nous ne sommes 
pas tenus d’échouer ou de nous décourager. 
 Dieu ne peut être honoré que lorsque nous, qui professons croire 
en lui, sommes semblables à son image. Nous devons présenter au 
monde la beauté de la sainteté, et nous ne pourrons passer les portes 
de la sainteté de Dieu qu’avec un caractère parfaitement semblable à 
celui du Christ. Si, en nous confiant en Dieu, nous tendons à la 
sanctification, nous la recevrons. Alors, comme témoins du Christ, nous 
devons faire savoir au monde ce que la grâce de Dieu a œuvré en nous.   
                     The Upward Look, p. 99; Levez vos yeux en haut, p. 91. 

 Toutes les fois que l’homme entreprend un travail quelconque, 
dans le domaine spirituel ou matériel, il doit se souvenir qu’il lui faut 
l’aide du Créateur. Nous devons absolument réaliser que nous 
dépendons de Dieu. Nous avons trop confiance en l’homme et dans ses 
inventions, et pas assez en la puissance que le Seigneur tient à notre 
disposition. «Nous sommes ouvriers avec Dieu.» (1 Corinthiens 3.9). La 
part de l’homme est insignifiante comparée à celle de Dieu; mais celui 
qui est uni à la divinité peut tout par la puissance qui lui vient de Jésus-
Christ.  
                       Christ’s Object Lessons, p. 82; Les Paraboles de Jésus, p. 65. 
 
 Par-delà la croix du Calvaire, par-delà l’agonie et l’opprobre, 
Jésus regarda en avant vers le grand jour final où le prince de la 
puissance de l’air sera détruit sur la terre qu’il a souillée de sa rébellion. 
Il vit l’œuvre du mal arriver à son terme et la paix de Dieu remplir les 
cieux et la terre. 
 Dès ce moment les disciples du Christ devaient considérer Satan 
comme un ennemi vaincu. Sur la croix, Jésus allait remporter pour eux la 
victoire; son désir était qu’ils considérassent cette victoire comme la 
leur. «Voici, dit-il, je vous ai donné le pouvoir de marcher sur les 
serpents et les scorpions et sur toute la puissance de l’ennemi; et rien 
ne pourra vous nuire.» (Luc 10.19). 
 La toute-puissance du Saint-Esprit est le refuge de toute âme 
repentante. Le Christ ne permettra pas qu’une seule âme, implorant sa 
protection dans un esprit de repentance et de foi, tombe au pouvoir de 
l’ennemi. Le Sauveur se tient à ses côtés lorsqu’elle est tentée et 
éprouvée. Avec lui il ne peut y avoir ni échec, ni perte, ni impossibilité, 
ni défaite; nous pouvons tout par celui qui nous fortifie. Quand 
surviennent des tentations et des épreuves, n’essayez pas de tout 
arranger vous-mêmes, mais regardez à Jésus, votre assistant.  
                                   The Desire of Ages, p. 490; Jésus-Christ, pp. 488, 489. 
 
Vendredi 9 mars 2018 
 
Pour aller plus loin : 
Avec Dieu chaque jour, « La vérité sanctifie », p. 265. 


